

Ulrike Berghahn

Ansprache zur Eröffnung der Ausstellung zur Geschichte der Sollingbahn und des Hardegser Bahnhofs

11. August 2017

Ich freue mich dass, wir eine Ausstellung über eine bestehende Bahnstrecke eröffnen können und Herr Fischer von DB Region heute schreibt: Die Sollingbahn ist ein fester Bestandteil des Harz-Weser-Netzes.

Das sah 2001 ganz anders aus. Zum Ende des Jahres wollte die Bahn die Strecke stilllegen.

Dieses löste entlang der Strecke eine große Protestwelle aus:

- die HNA startete eine Unterschriftenaktion
- Dr. Gerd Ropeter sammelte in vier Wochen 4000 Unterschriften
- viele Institutionen sprachen sich in Resolutionen gegen die Stilllegung der Strecke aus, darunter
 - der Stadtrat
 - der Kirchenkreisvorstand und
 - die Volksbank Solling

Auch der Umweltbeirat startete Aktionen zum Erhalt der Sollingbahn:

- 21. Mai 2017
Zukunftswerkstatt: Die Sollingbahn: ein guter Zug – wir wollen die Weichen stellen.
- 23. September 2001
Dampflok-Aktion: Dampf für die Sollingbahn
- 27. November 2002
Überraschung in der Sollingbahn
Aus Protest gegen die Streichung des InterRegios verteilte der Umweltbeirat in der Sollingbahn Äpfel und Brötchen vom Eichelberghof
- 5. Juni 2005
Dampflokaktion: Dampf für die Sollingbahn
- 21. November 2008
Gespräch mit Herrn Udo Diedrich, Leiter des Regionalnetzes Harz – Weser, zum Erhalt der Sollingbahn

Schon 2001 haben wir die Aktionen zum Erhalt der Sollingbahn nur als Anfang eines Prozesses gesehen, in dem es vor allem darum gehen muss, die Sollingbahn für die Nutzer und Nutzerinnen attraktiver zu machen.

Aus Anlass seines 20-jährigen Bestehens setzt der Umweltbeirat wieder einen Akzent für die Sollingbahn – dieses Mal mit DB Regio. Dafür einen großen Dank an Herrn Fischer, auch wenn er heute nicht hier sein kann.

- 11. – 25. August 2017
Ausstellung zur Geschichte der Sollingbahn und des Hardegser Bahnhofs von Herbert Heere und Feodor Hagendorff
- 20. August 2017
Tag der Sollingbahn und Bahnhofsfest Hardeggen
in Kooperation mit DB Regio und den Städten Hardeggen und Uslar mit Zugtaufen in beiden Städten

Vielen Dank dass Sie gekommen sind. Ich wünsche Ihnen viel Spaß mit der Ausstellung und lade Sie schon mal zu Blumenkohl in Kichererbsenteig ein.